

Pepe Grillo



El turno de Raquel Buenrostro

La Secretaría de la Función Pública tiene los días contados. Desparecerá del organigrama del gobierno federal para dar lugar a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno.

La nueva dependencia estará a cargo de Raquel Buenrostro que tiene una depurada formación académica y una interesante hoja de servicios públicos. Fue titular del SAT y de la Secretaría de Economía.

Aunque en el sexenio pasado varias veces se sacó el pañuelo blanco para anunciar el término de la corrupción, la verdad es que no fue así. La realidad, siempre terca, mostró que ese pañuelo estaba enlodado.

Pero no se pueden bajar los brazos y hay que dar la lucha anticorrupción de manera continua. La nueva dependencia queda, por lo pronto, en buenas manos, ya se verá si las expectativas se cumplen.

Las fortalezas del T-MEC

El golpe devastador de la pandemia de COVID dejó al descubierto la vulnerabilidad de industrias del calibre de la automotriz a nivel mundial, que se paralizó por la escasez de semiconductores. Fueron dos años de vacas flaquísimas.

Para la región de América del Norte es una lección que no debe olvidarse y que podría subsanarse de manera definitiva en el proceso de negociación del T-MEC.

En lugar de andar viendo cómo se dinamita el acuerdo tripartito para beneficio de otras potencias comerciales, como China, que sí tenía semiconductores, los gobiernos de Canadá, México y Estados Unidos deberían aprovechar la oportunidad, tal y como lo sugiere el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, que también marcó a la electromovilidad y los dispositivos médicos de última generación como prioridades del acuerdo comercial.

Mazatlán, ¿habrá carnaval o no?

La gente en el bello puerto de Mazatlán, sobre todo la comunidad empresarial turística, pugna porque sigan adelante los preparativos para el afamado Carnaval en su edición 2025, agendada para finales de febrero.

Ya comenzaron las inscripciones para los carros alegóricos, pero hay honda preocupación por la ola de violencia entre Chapitos y Mayos que azota Culiacán y que ya ha tenido expresiones preocupantes en Mazatlán, un relevante destino turístico.

La batalla se ha extendido entre las dos fracciones del Cartel de Sinaloa y la gente toma medidas para cuidarse entre ellos, como horarios, distancias y la asistencia a la escuela. Ha sido un año negro para el estado, el gobierno de Rocha Moya no puede con el paquete. Es parte del problema, no de la solución.

El Carnaval sería un alivio, siempre y cuando haya condiciones de seguridad para llevarlo a cabo sin riesgos lo que está por verse.

Detonar Puerto Progreso

Para el gobierno de Yucatán, que encabeza Joaquín Díaz Mena, la puesta en marcha del Tren Maya es una oportunidad dorada para convertir a Puerto Progreso en un detonante de comercio internacional.

Para acondicionar el puerto, modernizarlo para el manejo de volúmenes grandes de mercancía, Díaz Mena viajó a Trieste, Italia, donde se ubica uno de los más importantes astilleros del mundo. La idea es atraer inversiones.

Por cierto, desde allá, Italia, a través de sus redes sociales, el gobernador anunció la reactivación de créditos para la burocracia local diseñados especialmente para la adquisición de electrónicos, línea blanca y móviles. La convocatoria está abierta y los trámites son mínimos y se pagan con descuentos en la nómina ●

pepegrillo@cronica.com.mx

